

## **Schreibkraft darf 110.000 € Arbeitslohn behalten**

*Bundesarbeitsgericht, Urteil vom 10. März 2005 - 6 AZR 217/04*

Schon seit 1975 ist die Schreibkraft im öffentlichen Dienst beschäftigt. Nach dem Ende eines Erziehungsurlaubs wurde die regelmäßige wöchentliche Arbeitszeit von 38,5 auf 19,25 Stunden herabgesetzt. Dies galt ab dem 11. Dezember 1990.

Dennoch wurde das volle Gehalt weiter bezahlt. Erst nach mehr als 10 Jahren, im Jahre 2001, bemerkte die Besoldungsstelle die irrtümlich erfolgten Gehaltszahlungen und forderte die inzwischen auf eine Summe von rund 110.000 Euro aufgelaufenen Zahlungen zurück.

Die Schreibkraft lehnte die Rückzahlung mit Erfolg ab. Sie berief sich auf die im Tarifvertrag vereinbarte 6-monatige Ausschlussfrist, die es dem Arbeitgeber vorschreibt, Rückzahlungsansprüche spätestens innerhalb von 6 Monaten seit Fälligkeit geltend zu machen.

Diese Frist war versäumt worden, wobei der Arbeitgeber selbst nach Kenntnis der irrtümlichen Zahlungen noch länger als 6 Monate bis zu einer Geltendmachung zugewartet hatte, was in diesem Fall entscheidend war:

Ein Arbeitnehmer kann sich nämlich dann nicht auf eine Ausschlussfrist berufen, wenn er es pflichtwidrig unterlassen hat, den Arbeitgeber auf die Überzahlungen hinzuweisen. Die Berufung auf den Fristablauf ist dann rechtsmissbräuchlich. Allerdings sei es dem Arbeitgeber nicht mehr möglich, sich auf diesen "Rechtsmissbrauch" seines Mitarbeiters zu berufen, wenn er wie hier trotz Kenntnis der Überzahlungen längere Zeit von der Geltendmachung seiner Ansprüche absieht, so das Gericht in der Urteilsbegründung. Mitgeteilt von Rechtsanwalt Dr. Martin Krüger, Fachanwalt für Arbeits- und Versicherungsrecht, Heilbronn

Mitgeteilt von Dr. Martin Krüger, Fachanwalt für Arbeits- und Versicherungsrecht, Heilbronn.



**0800 / 3 222 444**  
( K O S T E N L O S A N R U F E N )

**www.anwalt-auswahl.de**